

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no define ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

—O—  
La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227  
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

## TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES

Por 1 semestre Ct. 5-00

„ 1 trimestre „ 2-50

„ 1 mes „ 1-00

Número suelto 5 céntimos

Los avisos y comunicados

convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 54

SAN JOSE DE COSTA RICA, VIERNES 5 DE AGOSTO DE 1904.

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA  
— DE —  
ANDRES SANDOVAL  
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría  
Calle 21 Sur

## LA POLVORA

—DE—

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola  
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulperia frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios. LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

## ¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

## ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en ferros-imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

## LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

## ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia

### Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Cerveza negra, marca  
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

## LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.  
todo el país, ha nombrado agentes en Cartago „ Nicolás Casasola  
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

## LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

## LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas  
equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

## Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas endonde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur n° 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

DIRECTOR PROPIETARIO  
**ABRAHAM MADRIGAL J.**  
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO  
**LISIMACO CHAVARRÍA**  
 COLABORADORA LITERARIA  
**ROSA DE CHAVARRÍA**

**GUERRA RUSO JAPONESA**

*Rusia debe dar una satisfacción cumplida a Inglaterra y salvar la bandera de ésta.*

*Será pedida una reparación completa por la destrucción del "Knight Commander".*

[Traducido especialmente para LAS NOTICIAS]

Londres, Julio 27.—Que el hundimiento del vapor inglés "Knight Commander" por los rusos fue una violación de las leyes internacionales, fué confirmado esta tarde en la Cámara de los Comunes por el Primer Ministro Balfour.

El Gobierno inglés ha dado instrucciones á su Embajador en Rusia para que proteste enérgicamente contra dicho hundimiento por la flota rusa en Vladivostock.

Se le pedirá á Rusia una satisfacción completa é indemnización por dicho acto. También exigirá Inglaterra un saludo á su bandera y una garantía de seguridad para sus buques mercantes en lo futuro.

Caso de que Rusia se negara á esto, se tomaran "las medidas enérgicas que el caso requiere", dijo el Ministro Balfour.

Este incidente se considera en Europa de carácter más grave que el hundimiento del Malacca y los sucesos del Mar Rojo.

(Tomado del "Daily Picayune").

**CABLEGRAMAS**

Vladivostock, 3.—Ayer regresó á este puerto la división de cruceros. Las naves están en perfecta condición. La escuadra estuvo al través de la capital japonesa sin ver señales de los navios de guerra japoneses. A pesar de que los rusos no tenían sino tres vías para huir, cada una de las cuales muy fácil de tapar, la mala suerte perseguía al almirante japonés Kamimura, pues los cruceros no tuvieron dificultad para eludirlo.

San Petersburgo, 3.—Un despacho de Vladivostock para la prensa trae la primera noticia que se ha recibido relativa al motivo que indujo al jefe ruso hundir el vapor Knight Commander. Esto fué que no tenía en sus bodegas suficiente carbón para Vladivostock. También trae noticia del hundimiento de un vapor alemán por la misma razón. El despacho no da el nombre del último. En la embajada alemana no se tiene noticia relativa al hundimiento de un vapor alemán por la escuadra de Vladivostock. Se considera concluida la cuestión del Prinz Heinrich, pues como tiene á su bordo uno de los vapores de la flota voluntaria dos sacos de la correspondencia decomisada al Prinz Heinrich, se le ha dado orden de desembarcarlos en el primer puerto donde arribe para que se despachen á su destino. La única cuestión que queda para arreglarse es la de los daños y perjuicios la cual se cree podrá arreglarse amigablemente sin dificultad alguna. Se ha notificado al gobierno de los Estados Unidos que en el asunto del vapor Arabia de la empresa Portland Asiatic que fué apresado por el crucero Gromovoi de la escuadra de Vladivostock, no se emitirá fallo alguno relativo á la devolución á sus dueños hasta que haya sido ventilado el caso ante el tribunal de presas de Vladivostock.

Berlín, 3.—La Secretaria de Relaciones Exteriores alemana no dá ningún crédito

á la noticia relativa al hundimiento de un vapor alemán por la escuadra de Vladivostock. Se cree que si fuese cierto los dueños ya hubieran puesto el caso en conocimiento de la Secretaria ó algún cónsul alemán en Lejano Oriente.

Tokio, 3.—Se ha recibido informe de que después de tres días de reñido combate las fuerzas japonesas ocuparon Shadtai-kow, una de las importantes defensas de Puerto Arturo.

(Cablegramas recibidos á las 12 y 1/2 p. m.)

San Petersburgo, 4.—Las fuerzas de Kuropatkin están concentrándose sobre Liao Yang, retirándose respectivamente á An hanshan, Liandsan y Anping. Estos tres puntos forman una cadena de defensa al contorno de Liao Yang, que permitirán al jefe ruso arriesgar una batalla decisiva. El único punto que causa recelo es la posición de Anping, pues Kuropatkin dijo que esperaba que la tropa podrá sostenerse allí. Indica este cierto temor; es muy evidente que los japoneses hayan comprendido la ventaja de atacar este punto, pues su columna más fuerte se dirige por el camino que de Istzu conduce á Liao Yang. Esta mañana se recibió de Kuropatkin un telegrama breve anunciando la evacuación de Haicheng. Dice que el 2 los japoneses no continuaron su ataque á Liao Yang; pareció que no podían aprovecharse de la ventaja que obtuvieron el día anterior á causa de la obstinada resistencia que ofrecieron los rusos y el calor tropical. Dice el general que los soldados votaron sus sobretodos y equipo. Se hizo todo lo posible para aliviarlos, sin embargo, hubo gran número de muertos de insolación. El telegrama no dá el número de bajas ni hace referencia á la pérdida de artillería. Dice: "Nuestra tropa retiróse de Haicheng por el camino, con dirección á Anshanshan. El movimiento se llevó á cabo en perfecto orden."

Tokio, 4.—Las fuerzas japonesas derrotaron á los rusos en Formoucheng, arrojándolos con dirección á Haicheng. Este reñidísimo combate que comenzó el sábado pasado, concluyó el domingo. Los rusos dejaron 1,500 hombres tendidos sobre el campo de batalla y perdieron seis piezas de artillería. Los rusos ocuparon una hilera de cerros al N. de Tomoucheng, que fueron bien detendidos con trincheras, cubiertas y fortalezas con emplazamientos también cubiertos, cuya construcción habían ocupado muchos meses. El sábado los japoneses posesionáronse de una hilera de colinas situadas al S. y al amanecer del domingo dieron principio al ataque. El ala izquierda japonesa encontró seria oposición recibiendo el enemigo refuerzos y aumentándose la artillería hasta que funcionaron 21 cañones. Los japoneses que también fueron reforzados comenzaron de nuevo el ataque á las 3 p. m. en que empujaron á los rusos hacia el N. La derecha japonesa, que fué expuesta á un fuego nutridísimo de artillería se vió obligada á hacer alto. El enemigo, que había recibido refuerzos tomó la ofensiva. A las 5.30 p. m. su ataque fué rechazado. La artillería rusa impedía que los japoneses persiguieran á las columnas desbaratadas del enemigo. Las pérdidas de éste fueron grandes. Durante la noche los rusos se retiraron hacia Haicheng. Ascendieron á 400 más ó menos las bajas japonesas. Avisa Kuroki que en los dos días de combate en Yushulmtzu y Yang Sulhuang hubo de parte de los japoneses seis oficiales muertos, 16 oficiales heridos y 950 entre muertos y heridos en la tropa.

Chefú, 4.—Según cuentan los pasajeros de dos juncos que á este puerto arribaron hoy procedentes de Puerto Arturo, el continuo ataque de tres días que dirigieron los japoneses contra las defensas interiores de dicha fortaleza por los lados septentrional y oriental, fracasó. Dicen estos que la tierra temblaba á causa del tremendo cañoneo que comenzó á las 4 de la madrugada del 26 y duró hasta la noche del 28, hora en que la batalla suspendióse. Unos chinos q' llegaron á ésta en otro junco confirman lo relatado por los de los otros dos juncos. El número de bajas de parte de los rusos ascendiendo de cinco á seis mil. En sus repetidos asaltos contra las fortalezas y alturas situadas al Este de la plaza, los japoneses desplegaron una osadía fanática pasando como una ola irresistible sobre las alturas por los enredos de alambre de púa y sobre los aproches minados, muriendo en monto-

ns bajo el granizado fuego de balas de ríflera y metralla y que zarcaban sus filas volados por las minas que á cada paso estallaban á sus pies. Calcúlase sus pérdidas en 20,000. Aseguran que permanecen en poder de los rusos todas las fortalezas orientales que conducen al Cerro de Oro y que los japoneses desbaratados y agotados se retiraron en dirección al Este. Según relatan los pasajeros rusos de los dos juncos ya referidos, el ataque japonés, que principió en Kwokan, antes de amanecer el 26 de julio, fué dirigido contra las fortalezas Kinkwang, Kinkitura, Kinkishan y Piettousm, que hallanse situadas cerca de la costa. Los puestos avanzados rusos fueron arriados para atrás, mientras tanto la flota de Fogo bombardeó las fortalezas. El fuego de las fortalezas, sin embargo, obligó á los navios japoneses á mantenerse á una distancia tan larga que el bombardeo resultó ineficaz. La mañana del 27 la flota rusa salió manteniéndose bajo la protección de los cañones del Cerro de Oro. No disparó contra los japoneses y pronto regresó al fondeadero. El asalto al lado N. E. de la plaza aconteció el 27. Los japoneses avanzaron de Hisikiau contra la posición de Shinshiyeng, pero fueron rechazados. Dicen los ya referidos refugiados que los hospitales de Puerto Arturo están atestados de heridos. Para el uso de éstos se han acondicionado las casas y tiendas de los chinos, siendo los dueños expulsados, con excepción de uno que cuida la casa. La asistencia médica es inadecuada.

**CORRESPONDENCIA**

*De Liberia*

No porque éstemos aquí, divirtiéndonos con las fiestas del apóstol Santiago, crea que me olvidé de darle algunos datos de esta localidad, no señor, en todo hemos de estar, para todo hay tiempo.

—Le informaré que tenemos un juez de rastro que no deja que desear. El sábado 23, si mi memoria no es infiel, como á las seis de la tarde, iba el señor Sixto Acevedo con un animalito ensartado en una vara por las cuatro patitas, al verlo creí que venía de cazar y que era algún venado el llevaba á cuestas, le pregunté si iba á vender ó era solamente para su consumo; pero él me contestó que era un ternero de una res que habian destazado en el rastro, como ese ternero estaba ya empelado, faltándole pocos días para nacer, me puse á considerar la carne que comemos, y que debía prohibirse el destace de vacas cargadas y de reses flacas. Ojalá don David Torres atienda esta indicación y quiera vigilar el aseó de las mesas, varas y balanzas, porque hay algunos de los destazadores que no lavan esos útiles.

También debe exigirles que antes de retirarse del punto donde expenden las carnes, barran el frente de la calle para que recojan los huesos que quedan regados y no vayan á herir los pies de los descalzos que trafican la calle.

También deben ver que cada destazador tenga la pesa de un kilo; en algunos puestos de venta se nota la falta de esta pesa.

También deseamos que el policial de higiene, don David Torres, de esta vez haga cumplir á todos con la limpia de solares y calles, ya verá que estamos amenazados de la viruela, sarampión y escarlatina y que la higiene contribuye en mucho á evitar el desarrollo de las enfermedades; así es que no hay que tolerar, atiende al bien general antes que al particular. Dése sus paseitos por toda la ciudad para que se imponga de si se cumple su orden y de los lugares donde se botan las basuras.

En mi próxima le trataré de otras

cosas, por ahora quedo de Ud., señor Redactor, muy atento s. s.

FIERRABRÁS.

Liberia, 26 de Julio de 1904

**DE SAN PEDRO DE POÁS**

3 de agosto.—El domingo tuvo lugar la inauguración del Club Social llamado "Centro de Amigos". Presidió el acto el Presbítero Alejandro Porras. Asistió gran número de personas, entre ellas muchas señoritas y damas de esta villa. Reinó mucho entusiasmo. Tuvimos el gusto de que la inauguración fuera honrada con la presencia de los licenciados don Salomón Guzmán y don Adán García, á quienes se les nombró socios honorarios del Centro de Amigos. Hicieron uso de la palabra el Secretario del centro don Víctor Cabrera y el señor García, ambos oradores estuvieron elocuentes.

La fundación de esta asociación obedece á una necesidad local; aquí estábamos desunidos, todos los elementos aprovechables para el progreso del cantón andaban cada uno por su camino, ahora están juntas las "fuerzas vivas", como si dijéramos, de este pueblo.

—Esta villa, en la parte material, está muy atrasada debido á que este Municipio es el más pobre de la República, pues las entradas que tiene son tan exiguas, que apenas le alcanza para sostener los empleados más indispensables.

La casa Municipal es muy pequeña, sin ninguna comodidad, le hace falta una buena cárcel, pues la que hay actualmente no ofrece comodidad, gracias á que aquí no se hace mucho uso de ella, debido al carácter pacífico y moral de los habitantes.

La escuela para varones es tan estrecha y por este motivo se interceptan las voces, que hay veces á los maestros se les dificulta dar clase. También es muy baja, poco ventilada y por lo tanto antihigiénica.

La Filarmonía se está organizando de nuevo, pero le hace falta algunos instrumentos que el Supremo Gobierno debiera suministrarlos, teniendo en cuenta la exhaustez de nuestra caja.

Nuestro Municipio es tan modesto que nunca se ha atrevido á solicitar el auxilio de ningún Gobierno, aun viendo que los demás pueblos son favorecidos y hallándose en circunstancias mejores que las de éste.

Esperamos que el Supremo Gobierno vuelva sus miradas á este incipiente cantón, que se encuentra en las faldas del coloso Poás.

CORRESPONSAL.

*De San Rafael de Heredia*

SEÑOR DIRECTOR DE

**LAS NOTICIAS**

Con profunda pena manifiesto á usted que antier dejó de existir doña Irene Camacho, madre de nuestro particular amigo don Próspero Vargas, después de larga y penosa enfermedad. Las muchas virtudes que adornaban á la señora Camacho, su trato afable y cariñoso le habían conquistado grandes simpatías en el pueblo de su nacimiento, en donde siempre, con mano compasiva acudió á favorecer á los necesitados, ejerciendo, sin ostentación, la sublime virtud de la Caridad. La prueba de la estimación que aquí se le profesa, fué el inmenso cortejo que acompañó á su cadáver á la última morada. En todos los semblantes se notaba la profunda tristeza que se siente con la desaparición, para siempre, de una perso-

## COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para andar y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos. "Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL.

na que, como la señora Camacho, tantos bienes en vida prodigó. A su afligido esposo don Melchor Vargas y familia, y muy principalmente á nuestro estimado amigo don Próspero, presentamos las más sinceras muestras de condolencia, deseándoles cristiana resignación por la pérdida irreparable que han sufrido.

El Corresponsal.

Agosto 3 de 1904.

### PARRAFOS PERSONALES

Procedente de San Ramón se baila en ésta el Diputado Rodríguez. Lo saludamos. \* Procedente de la mina de "Tres Amigos" ha llegado á ésta Mr. Purdy. Le presentamos nuestro saludo. \* Don Luis García sigue mejor de su enfermedad.

### NOTAS TRISTES

Hoy dejó de existir el Coronel don José Badilla. Enviamos á sus deudos nuestro sentido pésame.

—Doña Jacoba Cubero dejó de existir ayer en esta ciudad.

Paz á sus restos

Resignación á los que por ella sufren

### OFICIAL

#### PODER EJECUTIVO

—Se convocan los electores del distrito de Cachí de Paraíso para que elijan el Síndico que ha de reponer á don Joaquín Gómez, quien falleció.

**Instrucción Pública.**—Se acordó señalar como límite de los circuitos escolares de Barbaças y Piedades, para evitar cuestiones entre las Juntas de Educación de los referidos lugares, una línea recta que partiendo del punto medio de la calle que conduce de Santiago á San Pablo termine en Desamparados.

**Gobernación.**—Por haberse excusado don Uladislao Guevara de desempeñar las funciones de miembro suplente de la Junta Electoral de Puntarenas, por ser incompatibles con las de Gobernador del mismo lugar, y á don Francisco de P. Amador, á quien corresponde en aquella Corporación iguales funciones que al primero, se acordó nombrar para que integren la expresada Junta electoral de Puntarenas, en calidad de miembros suplentes, á los señores don Juan Suñol y don Rosa Araya.

**Policia.**—Se nombra á don Nicanor Valerín para Agente de Policía interior del distrito de Tuis del cantón de Turrialba de la provincia de Cartago, en reposición de don Alberto Meneses.

### INFORMACION

**CONFERENCIAS.**—El conocido Profesor don Pablo Biolley inaugurará el miércoles próximo unas conferencias en el barrio de la Estación del Pacífico, así nos lo ha manifestado el mismo señor Biolley. Ojalá no desista de su idea.

**ALGUNOS amigos nuestros,** todos ellos artesanos, nos han manifestado el deseo que tienen de aprender inglés. Con tal motivo nos permitimos suplicar

á don Santiago O'Leary que ya que no le fué posible abrir la otra vez su escuela de inglés y contabilidad, lo haga ahora. Busque un local don Santiago y verá cuántos vamos á aprender el idioma de John Bull y de Uncle Sam.

**AGRADECEMOS** al señor Licenciado don Fabio Baudrit la exclusión que hizo de nosotros en la acusación que el señor Fournier le encargó hacer por un comunicado injurioso que en este diario se publicó. Así debían proceder todos los abogados en los procesos de imprenta, tanto más, cuanto que el periodista y el abogado casi tienen los mismos oficios, es decir, son colegas, y todos nos ayudamos mutuamente. Además, la ley de Imprenta es muy dura al incluir al periódico en una acusación por injurias que son de otro, que no están patrocinadas por el diario. Muchas gracias, don Fabio.

**MATRIMONIO.**—Pronto contraerá matrimonio el joven pintor don Héctor Pradier con la simpática joven herediana Margarita Ramírez. Que sean muy felices son nuestros deseos.

**PARA EL LIBRO DE YOYO**  
Gral. don F. Serrano \$ 2.00  
S. O. 1.00

**HIGIENE.**—Bueno sería que los policías de higiene desplegaran más actividad con los lecheros. Una señora compró un poco de leche y le salió en mal estado. Esto sucedió ayer. Trasladamos al Médico del Pueblo.

**PERROS.** Hasta la fecha han sido cogidos 450 perros; se han recogido poco más ó menos \$ 600 (seiscientos colones) y han matriculado 68 perros, 8 perras, 7 castrados.

**RINA.**—En la Estación del Ferrocarril de Costa Rica hubo una entre dos individuos de apellidos Osorio y Segura. Uno de estos salió con una contusión en el cráneo y el otro ileso.

**EL RESPETABLE** caballero don José María Callejas, Inspector de Hacienda Municipal, se ha acercado á nosotros á manifestarnos que no es la Municipalidad de Desamparados la que ha ordenado la composición de la calle que conduce á aquel lugar, sino el Municipio de esta ciudad.

Bien por esta corporación.

**INMORALIDAD.**—Por el lado de la Merced Nueva existe una casa de juegos prohibidos.

Bueno sería que la policía tomara nota de lo que dejamos apuntado.

Duro con los vicios.

**EL AVISO.**—Algunos comerciantes tienen la idea de que el aviso es por demás, es decir, que no surte ningún bien, pues están en un error y pruebas al canto: ayer se publicó en este diario un aviso en el cual se proponía la compra de un ejemplar de "A. puntaciones críticas" por Cuervo y hoy ya tenemos dos á la orden. ¿Servirá el aviso? Claro que sí.

**SARAMPION.**—Nos comunican de San Ramón que se han presentado dos

casos de esa terrible peste. Cuando esa enfermedad ha podido meterse en aquella ciudad es porque no hay barrera que lo ataje; primero por la aislada, segundo porque ese lugar se ha distinguido siempre por lo sano.

¡Pobres ramonenses!

**PROYECTO DE LEY.**—Don J. Alabarta, ha presentado al Supremo Congreso una solicitud en la cual pide apoyo, en su nombre y en el de otros agricultores, para establecer el cultivo de la planta denominada *Sansevieria*, en algunas regiones que él cree apropiadas para la producción de ese vegetal.

**PARA curar radicalmente** toda afección de las vías respiratorias no hay como Tabonuco al Guayacol. Depósito principal en La Violeta.

**PINTURA.**—Con motivo de la consagración del señor obispo que tendrá lugar el 24 del mes actual, el Palacio Episcopal está pintándose el interior por el hábil pintor Mr. Steiner; dados sus conocimientos en el arte, es de suponer que los salones quedarán artísticamente pintados.

**ROBO POR DOS CHIQUITAS.**

—Hoy á la 1 p. m. dos niñas de 9 y 11 años respectivamente, fueron sorprendidas por don Luciano Sartoresi en "La Gran Vía", robando en la puerta de dicho establecimiento, de un saco que allí tenían, una regular cantidad de cacao. Al ser tomadas las dos por el brazo regaron el artículo en la calle, y llorando amargamente ofrecieron cinco céntimos porque las dejaran recoger todo y ponerlo en el lugar de donde lo tomaron.

### COMUNICADOS

#### LAS LETANIAS DE SAN PACHO

Kiero elección  
Necesito diputación  
Kiero elección  
Populi audi nos  
Populi exaudi nos  
Pater Governatorum miserere nobis  
Fili Redemptor Barahonorum miserere nobis  
Espiritus Sancte papa Liorun miserere nobis  
Sancta Trinitas unus deus, Guevarorun, Figueorun y Matorun miserere nobis.  
Partido civilistorun Ora pro nobis  
San "Pacifcorun" Ora pro nobis

San Ireneorun	Vota pro nobis
San Manuelorun	Vota pro nobis
San Gregoriorun	Vota pro nobis
San Lorenzorun	Vota pro nobis
San Clodomirorun	Vota pro nobis
San Molinorun	Vota pro nobis
San Liberatorun	Vota pro nobis
San Franciscorun	Vota pro nobis
San Leonardorun	Vota pro nobis
San Simeonorun	Vota pro nobis
San Anselmorun	Vota pro nobis
San José Mariorun	Vota pro nobis
San Nicolasorun	Vota pro nobis
San Antoniorun	Vota pro nobis
San Bernardinorun	Vota pro nobis
San Alonzorun	Requiescat in pace
San Seterorun	Requiescat in pace
Agnus eternun qui auxilias peccata mea, parce nobis Dómine.	
Agnus eternun qui auxilias peccata mea, exaudinos Dómine.	
Agnus eternun qui auxilias peccata mea, miserere nobis	

Bajo vuestro amparo me acojo oh varones que con ciega fé me siguis á todas partes y ves en mí el Oráculo predilecto, así como yo en vosotros las humildes ovejas á quienes apacento con mis constantes exhortaciones de lealtad. Yo creo en vosotros, confío en vosotros y espero en vosotros, que me ayudaréis á colarme por cualquier parte en la mansión apetecida, desde donde (si me cuelo) os mandaré mis bendiciones y rogaré al Señor que todo lo puede, os conserve electos "in secula seculorun". ¡Amen!

Kiero elección!

Kiero elección!

Kiero elección!

Pamparenosa, Agosto de 1904.

Traductor:

Un íntimo amigo del Santo.

### TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M<sup>o</sup> Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

### ANIBAL SANTOS,

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín frente á la que fué del canónico doctor Rivas cien varas al Sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en éstos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por C. 0-50, 4 y 2 colones cul. Julio 7. 1 m.

### M. ARGUELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C<sup>o</sup>—Call. 20 Sur n<sup>o</sup> 54.

### SE ALQUILA

una casa en San Pedro del Mojón.—Entenderse con don Francisco Flores—Julio 7.

## LA NUEVA FERRETERIA



## MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRÁCTICA EN EL COMERCIO!

Tip. de LAS NOTICIAS

## GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N<sup>o</sup> 135.

# Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellrece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes: Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C<sup>o</sup>

## LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMÓN, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester . . . £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol . . . . . £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.  
United Fruit C<sup>o</sup> Costa Rica Division

JOHN M. KEITH.  
ADMINISTRADOR.

## JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca del Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

## LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 7 DE AGOSTO DE 1904

### SALIDAS

Vapor	"Baker"	para Boston	el Martes
"	"Wilson"	" Mobile	" Miércoles
"	"Buckman"	" N. O. (en la m <sup>a</sup> )	" Jueves
"	"Appomatox"	" Bristol	" Viernes
"	"Brwster"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Mount Vernon"	" Mobile	" Sabado
"	"Belvernon"	" Nueva Orleans	" Domingo

## EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }  
de 12 á 5 a. m }  
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

## ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

## VICENTE PALAVICINI Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MELCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

## FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

mor á la fiebre amarilla. El puerto de Veracruz no ha podido adelantar, ni llegar al grado de prosperidad á que le llama su importancia comercial, su posición respecto del resto del país y las facilidades que las obras del puerto debía producirle, por ser el principal foco de enmienda de la enfermedad mencionada. El terror á las epidemias de fiebre amarilla aleja de nuestras feraces tierras del litoral del Golfo á millares de extranjeros que vendrían á poblarlas y á levantar la agricultura hasta la altura á que ha llegado en comarcas similares. Las obras del puerto, decía yo, destinadas á abrigar á los buques y á permitirles que lleguen á la orilla misma de los muelles, han quedado prácticamente inutilizadas, desde que los Estados Unidos y la Isla de Cuba declaran infectados los buques que se acercan á los muelles, é indemnes á los que permanecen en bahía. ¿De qué ha

servido el enorme gasto emprendido para hacer de Veracruz un puerto, si las naciones que tienen más numerosas y frecuentes relaciones con él, han de dejar permanecer sus buques anclados en bahía para no ser sometidos á durísimas restricciones cuarentenarias impuestas en la Habana?

Se podrían multiplicar las consideraciones de este género, pero las apuntadas bastan para comprender el perjuicio que nuestra agricultura, nuestra industria y nuestro comercio exterior sufren con la existencia de la fiebre amarilla, y la constante humillación que nos imponen las naciones vecinas, que eran tolerantes ayer, cuando sus condiciones eran semejantes á las nuestras, y que son exigentísimas hoy, que las suyas han cambiado.

Si los esfuerzos hechos por los Congresos científicos; si las resoluciones de las Convenciones Sanitarias han sido ineficaces para librarnos de la dureza con que son tratados nuestros puertos comerciales, no tenemos más que una sola manera de librarnos de esa tiranía,

y es la de hacer desaparecer de nuestro suelo la fiebre amarilla.

¿Pero será esto posible? Si lo es, y para demostrarlo vamos á entrar en consideraciones de naturaleza puramente técnica.

Doctrina de la transmisión de la fiebre amarilla.

El doctor Finlay, distinguido médico de la Habana, fué el primero que sospechó que la fiebre amarilla podía ser transmitida por el intermedio de la picadura de un mosquito que se creyó ser el "Culex fasciatus"; pero esta idea no fué tomada en consideración en la época en que él hizo sus primeros estudios, y fué necesario que sobreviniera la intervención militar de los Estados Unidos en las Isla de Cuba, para que aquella poderosa nación comprendiera que sin desterrar la enfermedad que había agotado los ejércitos de España y la inmigración inmensa de aquella nación, no pudiera hacerse efectiva la ocupación militar de la isla. Con ese pensamiento, puso al trabajo á sus hombres de ciencia, y éstos, después de una serie de experimentos, que darán memo-